

Q-LABEL HOLZ EINZIGES VOM BUND ANERKANNTES HOLZLABEL

Mit Datum vom 21.3. 2001 unterzeichnete der Direktor des Bundesamtes für Metrologie und Akkreditierung die Urkunde zur Akkreditierung der Zertifizierungsstelle Q-Label Holz.

Damit ist das Q-Label in der Schweiz das *einzig*e Holzlabel, das durch eine vom Bund anerkannte Zertifizierungsstelle verliehen wird.

Als Bestätigung für die Qualität und zur Festigung der Glaubwürdigkeit des Zertifizierungssystems von Q-Label Holz ist dies ein bedeutender Schritt. Dadurch wird auch der Qualitätsunterschied zu andern Holz-, bzw. Waldzertifizierungssystemen offensichtlich.

Im Rahmen des Akkreditierungsverfahrens wurde unter anderem geprüft:

- die Unabhängigkeit der Zertifizierungsstelle;
- die Sicherung der Qualität der Arbeit der Zertifizierungsstelle;
- die fachliche Kompetenz des Zertifizierungspersonals;
- die Q-Label Holz Norm, nach welcher zertifiziert wird.

Die Schweizerische Akkreditierungsstelle überprüft jährlich die Einhaltung der gestellten Anforderungen gemäss der ISO Norm 45011.

Da im Q-Label Zertifizierungssystem *alle* Betriebe in der Holzkette zertifiziert sein müssen, hat der Konsument von Holz, das mit dem Q-Label gekennzeichnet ist, die Gewissheit, dass es sich um Holz handelt, das aus nachhaltig bewirtschafteten Wäldern der Schweiz stammt und durch Schweizer Betriebe umweltverträglich verarbeitet wurde.

In einer Zeit, wo der Konsumenten zunehmend mehr Wert auf eine klare Deklaration der Herkunft der Produkte und eine einwandfreie Rückverfolgbarkeit der Produkte legt, ist das Q-Label ein wichtige Faktor der Marktwirtschaft und ein wichtiges Kaufsargument.

Das Q-Label Zertifizierungssystem gilt europaweit als qualitativ hochstehende Labelsystem und geniesst internationale Beachtung und Anerkennung.

Zertifizierungsstelle Q-Label Holz